

EL PERIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De 9 á 5 y de 3 á 6.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10

CÉNTIMOS SEMANALES

El importante suceso de hoy

La captura del «Pellicoco»,

Rumores confirmados.—Pellicoco en Barcelona.—Confidencias á la policia, —La sagacidad de nuestros reporters.—Una noche de viaje.—Los trabajos de la policia de Barcelona.—Pellicoco intenta fugarse.—Las primeras noticias

Hace unos días que el encargado de nuestra información en el Gobierno Civil, notificó á nuestro director, que don José M.^a Ciurana, jefe de Vigilancia, en una de las visitas que cotidianamente efectúa á su despacho con motivo de sus deberes informativos, dijole que en breve daría á la Prensa para su publicidad, detalles sensacionales de una importante captura, cuya pista se seguía insistentemente, dirigida por el señor Labarrera, desde Madrid.

A este efecto, intrigado nuestro redactor, constituyose en verdadero policia del Sr. Ciurana, concurriendo al Gobierno Civil con gran frecuencia y procurando sorprender palabras, gestos y algunos detalles que pudieran significar á que se refería el suceso anunciado que con tanta reserva se llevaba.

Fundadas sospechas

La prevención de nuestro reporter y el interés que tenía por averiguar una sospecha que había abrigado acerca de la captura de Tomás Cerdán Alenda, tuvo en el día de ayer confirmación en el Gobierno, donde nuestro compañero se hallaba, el cual al presenciar movimiento inusitado por parte de los señores jefes de vigilancia y Seguridad, así como por las repetidas ordenes y llamadas que partían del despacho del señor Gobernador, se acercó al repetido Sr. Ciurana el que con la gran amabilidad que le caracteriza y las deferencias que con nosotros guarda, le comunicó que había constituido un éxito para la policia, la confirmación de la captura que acababa de realizarse en Barcelona, cuyo suceso era el

Grandes reservas sensacional que hace unos días nos había anunciado.

Origen de la pista

No sabemos porque conducto, las autoridades de esta provincia vinieron en conocimiento que el «Pellicoco» sostenía correspondencia con un pariente suyo, domiciliado en Novelda, dueño de una tienda de ultramarinos, llamado José Perez Alenda.

Notificado al jefe de Correos de aquella administración Sr. Tortosa, por orden gubernativa, de detener las cartas que á nombre del expresado comerciante se recibieran, así lo venía verificando, interceptando todo el correo de dicho señor, el cual hubo de sostener varios altercados en Correos, alegando que se le perjudicaba grandemente en sus negocios mercantiles, por lo que tuvo necesidad de recurrir al juzgado de Novelda, en súplica de que cesara aquella intercepción, cuyas causas desconocía.

La carta

Hace cinco días y marcada por la estafeta de la Ciudad Condal se recibió en aquella Administración un sobre de tamaño comercial, con membrete Café Pay-Pay, San Pablo 148 Barcelona dirigido á don José Perez, del Comercio, calle de Jorge-Juan número 36, Novelda.

Dicha carta en unión de otras, como de ordinario, se remiteron á este Gobierno civil por aquel Administrador de Correos,

¿Que decía la carta?

A pesar de nuestra insistencia de enterarnos del contenido, y de las gestiones é influencias que pusimos en movimiento para llegar á cono-

cer el texto fué del todo imposible averiguarlo.

Nuestras gestiones se estrellaban ante la impenetrable reserva de los funcionarios á quien tratábamos de arrancar el enigma, que por su curiosidad había despertado tanto interés.

La rubia del auto

Practicadas gestiones en Alicante por agentes de vigilancia, se tuvo conocimiento que una mujer conocida que ha jugado importante papel en el rumor público con motivo de la fuga de «Pellicoco», había desaparecido de esta capital, hace unos doce días, habiendo perdido la policia la pista que seguía.

En Madrid

Estas noticias fueron transmitidas por el Sr. Gobernador á la Dirección General de Seguridad con remesa de la ficha antropométrica del expresado individuo y un retrato de la dama misteriosa.

A Barcelona

Uno de nuestros redactores domiciliado en la barriada de San Antón, es vecino del agente de vigilancia don Vicente Llorca Santacruz, por un hijo de este, se enteró que desde hace unos días salió su padre para Barcelona mandado por sus jefes.

Esta noticia comprobada por nuestro compañero en el gobierno, enterándose con gran disimulo y cautela de que acompañaba al agente Sr. Llorca, su compañero don Ricardo García Fons.

Al mismo tiempo que salían de Alicante los expresados agentes, por orden de la superioridad salían para la ciudad Condal desde la Corte el inspector de 2.^a clase don

Antonio Lujan Cifuentes con el agente de primera don Cristobal Rivera de la brigada de investigación criminal.

«Pellicoco» cómico

Debido á unas investigaciones especiales practicadas se ha podido comprobar: en el Teatro Novedades de Madrid ha estado actuando tres semanas, como corista un individuo que se decía valenciano, y se hacía llamar Rafael Linares, cuyas señas coinciden con el célebre «Pellicoco» con domicilio en la casa de huéspedes calle de la Esgrima 15 2.^o derecha.

Registro

De dicha casa se recojió un maletín que contenía algunos enseres de aseo, varias cartas amorosas, un retrato de mujer, hecho en la fotografía «M. Cantos Alicante», y un par de lentes negros con estuche é inscripción «Optica Hispano Americana, Altamira 18 Alicante».

Natalia Lozano dueña de dicha casa de huéspedes, fué detenida incautándose del maletín ¡los agentes de la autoridad.

La policia averiguó importantes detalles y antecedentes de dicho huésped, confirmando que se encontraba en Barcelona á donde había ido contratado para actuar en el teatro Apolo.

Hablando con el Sr. Ciurana

Anoche durante la representación de La Mascota en el Teatro Principal nuestro sagaz redactor cuyo nombre omitimos por prohibición expresa de éste, así como también nos abstenemos de nombrar á otros compañeros que han cooperado eficazmente á nuestro triunfo informativo por ser refractarios á

los bombos de cosecha propia, insis- fin de adquirir detalles relaciona- tió cerca del Inspector Sr. Ciurana dos con la fuga y que aún perma- obtener de este algún detalle que necen en el más absoluto misterio. confirmara sus sospechas respecto En nuestro número de mañana de la captura del «Pellicoco». El daremos cuenta del efecto que en- Sr. Ciurana bondadoso y abrumado tre el público ha producido esta co- por la «pesad z» de nuestro compa- losal, estupenda y sensacional in- ñero manifestóá este con las natu- formación del más insignificante rales reservas que la captura se de nuestros compañeros Inocente había realizado en Barcelona y que Leal, á quien felicitamos con moti- va habían regresado á esta capital vo de su fiesta onomástica, y el cual los agentes Llorca y Garcia. desde hoy queda elevado á la cate- goria de redactor jefe, gerente, re- gente nocturno ó diurno, ó lo que

«Pellicoco», en camino

En el tren corto que tiene su lle- gada á Alicante á las nueve de la noche, y conducidos por individuos de la Guardia civil, llegará á esta capital, el famoso «Pellicoco».

Como fué detenido

Interrogados por nosotros los dos agentes, Llorca y Garcia, nos dicen que bajo las ordenes del inspector D. Aurelio Lujuan, habían deteni- do al «Pellicoco» en el momento en que éste se disponia á entrar en el Cine Kursaal, situado en la Ram- bla de Cataluña, acompañado de dos individuos.

Al mismo tiempo que uno de sus acompañantes adquiría las locali- dades, se acercó al «Pellicoco» el inspector Sr. Lujuan, quien apun- tándole con un revólver al pecho, le intimidó para que se entregara, á la vez que dos agentes de la poi- cia de Barcelona, se abalanzaron á él, sujetándole los brazos.

Hubo lucha

Apesar de la rapidez con que se le detuvo, «Pellicoco» trató de saltarse violentamente, tirándose al suelo, pretendiendo evadiese, protestando fuertemente del atropello, por lo que se produjo gran confusión, quedando restablecido el orden con la presencia de varias parejas de Seguridad, que dieron explicación, de que se trataba de la captura de un criminal.

Antes de la captura

Desde su llegada á Barcelona, la policia, después de haber compro- bado que no actuaba en el Teatro Apolo, dedicose á trabajar activa- mente visitando las casas de juego, casas non sanctas, cafés de cama- reras y otros lugares donde concu- rre la jente alegre, en los que ad- quirieron la pista del referido su- jeto, la cual no abandonaron hasta la detención del mismo.

Triunfo informativo

De nuestro triunfo en este asunto es indudable que hemos de ser muy felicitados pues la parte principal que en él hemos tomado nos acredita una vez más de hombres cons- cientes de nuestros deberes perio- disticos para con el público.

Hoy mismo en el tren mixto ha salido para Novelda uno de nuestros redactores á esperar el tren que conduce al «Pellicoco» con el que pretende celebrar una entrevista

El director de la «Guía Comer- cial é Industrial de Alicante y su provincia» don César Oarrichena, llama la atención de los comercian- tes é industriales, sobre un sujeto que recorre los establecimientos dando «sablazos» á pretexto de co- brar anuncios que dice publicados en dicha «Guía».

A la Industria y Comercio

El señor Oarrichena advierte á los interesados que no paguen nin- gún anuncio sin la presentación de contrato del mismo.

El señor Oarrichena advierte á los interesados que no paguen nin- gún anuncio sin la presentación de contrato del mismo.

Chirigotas

En un estimado colega leo el si- guiente epigrafe: «Confesión de un crimen».

¿De modo que un crimen ha con- fesado?

¡Menos mal que no ha sido con «este cura».

A fe que titulo tal

me parece un craso error.

¿No hubiese sido mejor

«Confesión de un criminal!»?

El Conde de Romanones ha dicho que en España están las subsisten- cias más baratas que en cualquier nación beligerante ó neutral.

¿Tiene usted algún amigo tende- ro que no le cobra el pedido.

Leo en un periódico, refiriéndose á Portugal:

«Tranquilidad en todo el país. Hallazgo de bombas en Lisboa.»

¿Tranquilidad? ¡Rezambomba!

¡Pues cualquiera se confía.

cuando halla la Policía

á cada paso una bomba!...

X. Y. Z.

LANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.

Calle de Santos Médicos, núme- ro 2.—Alicante.

Crónica

Amor y justicia

En el banquillo de los acusados, convictos, confesos, los dos crimi- nales—crimen monstruoso, pero cri- men de amor,—estarán más altos que sus jueces, señores magistra- dos, señor fiscal, señores del jurado. Considerad de unos y otros en la solemnidad del juicio, el estado de conciencia, su estado espiritual.

Aquéllos asesinaron á un hombre en circunstancias de singular co- bardía, á mansalva, á traición, se- guros de la impunidad. Era el ma- rido de ella y era el obstáculo á la que creían felicidad de los dos. Pero suelen ser pasajeras las pasiones ardientes; del fuego volcánico ya quedan sólo las cenizas ¡ay! Se arrepintieron, se confesaron á dios y dios perdonó. El perdón de dios es justicia; pero sólo de dios es jus- ticia el perdón, porque sólo el pue- de saber si es sincero el arrepenti- miento.

Sin embargo, este perdón no les bastó á los criminales. Hay otra justicia y los seres que en algo se precian con todas las justicias de- sean quedar bien. Un último escrú- pulo de conciencia, el recelo, la in- quietud del buen pagador. No basta saldar los pecados con dios; es un deber de honor saldar las cuentas con los hombres.

«¡Aquí estamos y esto hicimos; juzgad!» Dicho esto, los dos infeli- ces, en el banquillo al sentarse, en la cárcel mañana, al subir quizás las gradas del patibulo, ¡qué placi- dez, qué serenidad espiritual!

Poneos, en cambio, dentro de la camisa de los señores jueces que deben—si, si, lo deben—acusar, castigar. Lo exige el orden y la tranquilidad social, lo exigen las leyes y los códigos, lo exige el buen gobierno terrenal. Absolved y des- truis todo el mecanismo de la justi- cia. ¿Quién no confesaría si confe- sando estuviera cierto de alcanzar el perdón? De hecho quedaba con- sentido el crimen, todo crimen.

Pero, lo repito, poneos, hombres de honor y de conciencia, en el lugar del señor fiscal, de los señores magistrados y jurados. ¿Estariais sentados en los sillones con la mis- ma tranquilidad ¡que los reos en el banquillo? ¿Firmariais con mano firme la sentencia? ¿Ninguna duda, ningún desasosiego espiritual?

¡Oh, el pléito enojoso! Podreis lavaros las manos, con más digni- dad que Pilatos, pero no con menos angustia quizás. Es el caso contra- rio, pero es el mismo. Sonrien plá- cidamente los acusados mientras vosotros temblais:

Elios podrian burlarse de vos- otros. Descargareis sobre ellos la espada de la justicia; pero esa es- pada ellos mismos la pusieron en vuestra mano. ¿Habrá nobleza, ha-

brá dignidad y gallardia en el ges- to fatal? Sin su confesión no sabriaís nada del delito y los delincuentes. No teneis prueba ninguna necesi- taréis recurrir á ellos mismos para que testifiquen y prueben para que se haga la luz. Sin ellos, sin su hon- radez y veracidad, no podriaís na- da; ni prender, ni acusar, ni hacer justicia.

¡Justicia humana! ¡Qué paradóji- ca eres! ¡Nunca, nunca nos das sa- tisfaccion! Un presidio suelto son esas calles y plazas, mientras al tu- yo, á tu presidio, apenas si entran los que por si mismos, dócilmente, se van á encerrar.

Max.

Noticias

Dícese que el señor Romanonés pretende, tan pronto se reanuden las sesiones parlamentarias, acti- var más el problema de las subsis- tencias, procurar y gestionar tra- bajo para los obreros, cortando asi o forzosa huelga á que está redu- cida la clase trabajadora,

¿Obras y trabajo, procurado por el conde de Romanones? ¡Vaya una inocentada!

COMPANEROS.—Un obrero co- mo vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garanti- zando los trabajos,

Villavieja, 73, bajo.

D. Alfonso de Rojas, incansable político, gran tribuno, elocuentísi- mo orador y eximio diputado por esta circunscripción, ha consigui- do, debido á su gran influencia, que la poderosa compañía de los tran- vias urbanos, establezca para el venidero año, doble via.

¿Será otra inocentada?

Caridad, la implora un pobre obrero sin trabajo y con dos hijos y esposa enfermos. Las personas de buenos sentimientos podrán ejercer la caridad, visitándolos en «la Goteta» Posada del Sordo.

Horario de la Biblioteca

Canalejas

La Biblioteca estará abierta al público todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, y los mar- tes, jueves y sábados de 6 á 8 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, lo estará la vispe- ra de dichos días.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC PARISIEN— Mayor 11.

Principales intérpretes de la captura del «Pellicoco»,



Dama Misteriosa, amante del «Pellicoco»



D. Aurelio Lujan, inspector que detuvo al «Pellicoco»



Dña. Natalia Lozano

Ci. Montes

Victima de rápida enfermedad ha fallecido en esta capital nuestro estimado amigo don Mariano Boteha.

A su apreciable familia acompañamos en el profundo pesar que la aflige en estos momentos por tan inmensa e irreparable pérdida,

Con cuatro dias de diferencia uno del otro, han fallecido en Novelda Doña Consuelo Lozano y su esposo D. Ernesto Villar, señores muy estimados en Alicante.

El señor Villar militó siempre en el partido republicano, desempeñando importantes cargos, en otros el de concejal de nuestro Ayuntamiento.

Fué, además, culte literato y notabilísimo músico.

A su desconsolada familia enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparables pérdidas.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan

cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier dia laborable.

MODISTA.—Profesora de corte

y francés, se ofrece á domicilio.— Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Para esta tarde á las tres y media está convocada la Junta Municipal de Asociados que ha de discutir y votar los presupuestos municipales para 1917. del interior y de la zona de ensanche.

Ha llegado de Madrid, otra vez, D. Alfonso de Rojas. Felicitamos á la Compañía.

336 VIRGEN Y MADRE

cuidadosamente estos documentos, y los depositaréis en casa de un notario de vuestra confianza, para que á su vez los entregue al fruto de mis entrañas cuando haya cumplido los veintiún años.

Si la fatalidad quiere que el ser que debe venir al mundo vaya á juntarse con su madre en el cielo, procuraréis por todos los medios que estos documentos vayan á parar á manos del conde Vinci.

En resumen: la pobre señorita murió, y yo misma la coloqué en el ataúd.

Su hija pasó á ser legalmente la mia, siendo inscrita como hija de los conyugues Rondola, y lleva el nombre de Josefina Rondola.

La muchacha ha crecido, pero es preciso que os diga, señor conde, que ha salido completamente opuesta á su madre.

Es aun más hermosa, é inteligente, pero su hermosura y su inteligencia no

la traición de Osvaldo renació en ella más intenso, y la dolorosa crisis que atravesaba acabó por poner rigidos sus nervios, convirtiéndola nuevamente en la mujer fria é implacable.

Desdobló el pliego, recorriéndolo con los ojos.

Estaba escrito con letra un poco defectuosa, pero legible.

„Illmo. señor conde:

„No tengo el gusto de conoceros, y tal vez no os conoceré nunca, pero os escribo la presente porque temo morir, y no quiero abandonar el mundo con un peso en la conciencia.

„Por una circunstancia afortunada, conocí á la señorita á quien hicisteis madre, permitiendo que fuese arrojada de vuestra casa y confiada á una especie de cosaco, que se titulaba su marido, que si hubiese sabido que aquella mártir habia depositado en mi su confianza, la hubiera despedido.

„No me precio de ser un modelo de

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º — Alicante.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

Convocada por el Ilmo. señor Gobernador civil, se reunirá hoy la Diputación provincial para elegir Presidente, cargo como es sabido, vacante por fallecimiento de D. José García Vidal.

Asuntos puestos al despacho de Ayuntamientos para la sesión ordinaria de la semana en curso:

Informes de Ensanche en Instancias de don Guillermo García Moscardó y doña Inés Montero.

Informes de las comisiones de Instrucción Pública y Hacienda en instancia de doña Felicitas Samper.

Informes de las comisiones de Beneficiencia y Hacienda en instancia de Farmaceuticos.

Se nombra Profesor interino de Geografía de la Escuela Normal de Maestros de Jaén á D. Enrique Mosas; con la renumeración anual de 3.000 pesetas

Repentinamente falleció anoche el aplaudidísimo actor cómico del Salón Novedades, Arturo Lledó.

El entierro tendrá lugar esta tarde á las cinco.

Con objeto de pasar una temporada entre nosotros, han llegado á esta capital, los afamados diestros «Joselito» y Belmonte, Se hospedan en la fonda de Samper, Bienvenidos sean.

Para su publicación ha sido remitido á la «Gaceta» el escalafón definitivo del Proferorado de las Escuelas Normales.

El próximo sábado á las tres de la tarde, en la Iglesia de San Nicolas, contraerá matrimonio con la encantadora señorita Pepita Lozano Sanchez, nuestro particular y querido amigo el empleado de la Compañía de las Aguas de Sax, don José Llaneras Rico.

Los contrayentes después de celebrada la ceremonia nupcial, saldrán para la hermosa ciudad de Valencia en donde pasarán unos días de la luna de miel que les deseamos sea interminable.

Se considera de Mérito por el Consejo de Instrucción Pública la obra «Elementos de Geometria» de la que es autor el Catedrático del Instituto de Alicante, don Antonio Romero.

Por dimisión del Sr. Conde y Luque, ha sido nombrado Rector de la Universidad Central el ilustrado Catedrático de la Facultad de Farmacia don José Rodriguez Carracido.

El sábado último dejó de existir á los 21 años de edad, nuestro querido y buen amigo don José Carratalá Poveda.

A la familia del finado enviamos la expresión de nuestro sentido pesame.

TALLER DE AFILAR

DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas

de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Garcia Ibañez y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para hoy:

«La caza del oso».—«Los cadetes de la reina.»—«El principe bohemio.»—«La caza del oso.»

Salón España

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por los primeros actores actores Sara-Barajas y los maestros concertadores Beltrán-Sanchez

Función para esta noche:

«El potro salvaje».—«Música, 1^a» «El potro salvaje».—«Doloretas».

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, ámn. 61.—Alicante

IMP. GULJARRO

Alicante

„virtud, y tengo la conciencia muy ancha, pero no puedo sufrir ciertas bribonadas que nos hacen á las mujeres, y si me hubiese en ontrado en el lugar de la señorita Zaira, os aseguro que no hubierais salido bien librado, y que me hubiese bastado para desembarazarme del cosaco y recobrar mi libertad.

„Pero aquella señorita era lo que se dice una santa, y hasta me hizo llorar á mi, que no soy muy propicia al llanto. Me dijo que merecia su sufrimiento, porque habia sido culpable y que su afecto por vos no bastaba para absolverla de la vergüenza en que habia caído: temia sólo por su hijo, aunque ignoraba la suerte que se le deparaba, pero presentia que se lo hubieran arrebatado.

„Le juré que cuando naciera su hijo, yo me encargaria de él, cuidando de él hasta que me lo hubiera reclamado, y que no era mujer para faltar á un juramento.

„Al oír esto aquella buena señora, me arrojó al cuello los brazos, diciéndome las siguientes palabras:

„—Me proporcionáis en este momento la satisfacción más grande que he experimentado desde la desgracia que experimenté. Pero, no basta: debéis prestarme otro servicio que no puedo confiar á ese hombre que va conmigo finge apiadarse de mis sufrimientos, pero es para arrancarme el secreto más querido de mi corazón, y venderlo luego á alto precio á su ama.

„Y ese, estoy segura de ello, me haría traición.

„Yo la abracé cual si hubiese sido hija mia, y respondí:

„Disponed de mi en lo que queráis, por vos me dejaré ahorcar.

Entonces la pobre señorita me entregó llorando un paquete de documentos, sellado, con vuestra dirección, agregando:

—Tengo el presentimiento de morir al dar á luz; si así sucede, ocultaréis

ACTIVADO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. Últimas novedades en sombreros de feltro

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa), 12